

収録台本

2021年6月前半号

お元気ですか!市民のみなさん 1405回 放送日6月1日~

TIME	か!市民のみなさん 1405 回 - 放送日 6 月 1 日~ 内容
	オープニングタイトル
	田村: お元気ですか!市民のみなさん。麒麟の田村裕です。
	廣川: 廣川陽子です。 田村さん、梅雨入りしましたね。
	田村: 早いですね。かなりの長梅雨になるということですけど。
	廣川: 平年より3週間も早い梅雨入りということになりました。
	田村: 3週間。すごいですね。
	廣川: 体調も崩しやすい時期となりますので、体調管理には気を付けていただきたいと思います。さぁ、それでは特集にまいりましょうか。 突然ですが田村さん、こちらにコップを3つご用意しました。
	田村: 何ですか、これは?
	廣川: 利き水テストをしていただきたいと思います。
	田村: 利き水?
	廣川: はい。水です。この中から美味しいと言われている吹田の水道水を飲んで当てていただきたいんです。
	田村: なるほど!でも、色が違いますよ。

廣川:

そうなんですよ。それをどう見るかです。

田村:

僕、マジで当てますよ。僕、お気に入りの水があって、昔その水で(お酒を) 割ってるかどうかも分かりましたから。

廣川:

ストレートの水を飲んだだけじゃなくて…

田村:

お酒を飲む時に「あの水で割ってへんやろ、これ」って言ったことありますから。

廣川:

じゃあ、舌がかなり肥えているということですね。

田村:

全部分かります。

うん、お水です。うん、美味しい。

たぶんこれは普通のミネラルウォーターだと思います、1番は。

ん? ちょっと待って。美味しいな。こっちの方が柔らかいか。

(3番を飲んで)

おい!何これ!? 駄菓子の粉のやつを薄めで割ってる? 何これ?

廣川:

じゃあ、それではないということですか?

田村:

いや、当たり前でしょ!

むちゃくちゃ味あるから!むちゃくちゃジュースやから!

廣川:

甘いですか?

田村:

甘い甘い!いやいや、鬼論外やから。

廣川:

鬼論外!新しい言葉出てきた。

さぁ、いきましょうか?

田村:

うん、うん。

廣川:

いきましょう!それでは回答をお願いします!

田村:

こちら(1番)が冷えた吹田の水道水。

こちら(2番)が常温のミネラルウォーター。

そして、こちら(3番)が廣川さんの汗とキウイ要素が入ったドリンク。

廣川:

1番、正解です!

田村:

よっしゃー!

廣川:

舌で考えたというよりは頭で考えた。かなり推理してましたよね。

田村:

もちろん。舌で感じたことを補足した感じです。

廣川:

本当ですか? そうなんです。1番が吹田の水道水。 2番がミネラルウォーター。3番が廣川特製スペシャルドリンクです。 体にすごく良いんですよ。ご自宅で料理をしたりとか、 お子さんと一緒に遊んだりとか、いろいろ疲れていらっしゃるでしょうから、 いろんなものを入れまして…

田村:

クエン酸ドリンク的なこと?

廣川:

そう!すごい!クエン酸とシロップを入れました。 疲労回復、動脈硬化予防、リフレッシュ効果。

田村:

いやいや、そんな話はいいねん! ただ、マジで最初は印象が逆でしたからね。

3元気ですか!市民のみなさん 1405 回 放送日 6 月 1 日~	
廣川: ちなみに、ミネラルウォーターは硬水です。	
田村:	
えっ!こっち硬水? ああ、そうですか…。	
廣川: ということで、田村さんが見事いい当てた吹田の水道水がどのようにして 作られたのか美味しさの秘密に迫ります。	

特集「ごくごく飲もう!吹田の水道水」

レポーター顔出し

そうなんです。今回私はその事実を調べるためにこちらの施設に やってまいりました。ここなら何かわかるはずですよ。行ってみましょう。

<u>ナレーション</u>

こちらの泉浄水所は吹田市内に2箇所ある浄水所の一つで、 主に市南部地域へ水を供給、管理を行っている施設です。

伊藤:

吹田の水が美味しい理由を知りたくて来たんですけど、 吹田は昔から水が美味しかったんですか?

水道部:

そうですね。吹田の地名の由来になるんですけど、吹田という所は水が吹き出した 田んぼというのが由来となっていまして、「フキタ」という名称が訛って吹田という 名称に変わりました。その吹田には「垂水の滝」「佐井の清水」「泉殿宮の湧き水」の 3名水があったことから吹田の町の由来になったとも言われております。

ナレーション

吹田市は、その豊かな水源の恩恵を受けているため、 淀川水系の他に地下水を原水として利用している地域があるんですよ。

伊藤:

僕が子供の時って水道水は臭いというイメージがありましたけど、 それはなんでなんですか?

水道部:

昔、水道水自体の(原水である)琵琶湖の方で赤潮が大量に発生してしまって、 それが原因でカビ臭が発生してしまったんです。そのカビ臭を除去するために 粉末活性炭の注入処理をしてきたのですが、それでも完全には取りきることは 出来ませんでした。

伊藤:

それで何か新しい試みとかあったんですか?

水道部:

平成9年から高度浄水処理と呼ばれる方法を導入して水を綺麗にしています。

伊藤:

高度浄水処理。それがポイントですか?

水道部:

はい、それがポイントなんです。

ナレーション

高度浄水処理が美味しい水のポイントということで、 早速、施設を見学させてもらいました。

伊藤:

ここからは美味しいお水ができる工程を水道部の庭田(にわた)さんに お伺いしたいと思います。よろしくお願いします。

庭田:

よろしくお願いします。

伊藤:

淀川から美味しい水ができるまで何工程ですか?

庭田:

淀川から泉浄水所に水が来てから、その中で約8工程ありまして、 その8工程を処理するのに大体6時間かかります。

伊藤:

6時間で美味しい水が出来上がると。 僕たちが立っているところはどういった場所なんですか?

庭田:

今ここにいるのは「着水井(ちゃくすいせい)」と呼ばれる場所で、淀川の水が 一番最初に行き着く場所になります。淀川がここから約3km ぐらい離れた場所に あるんですけど、そこからポンプで送ってきて、この下から湧き出ているところ。 これが淀川の水になります。

伊藤:

これが淀川の水なんですね!

庭田:

そうです。

伊藤:

やっぱりちょっと色づいてますね。

ナレーション

まずは流れ着いた原水の最初の状態を見てみました。

伊藤:

これ、ちゃんと色づいてというか、色的に言うと米のとぎ汁ぐらいの濁りですね。

庭田:

そうですね。ただ、目に見えない大きさの汚れというのがたくさん浮いてるような 状態になっています。

伊藤:

これが原水ということですか?

庭田:

これが原水です。

伊藤:

でも、この原水ってどんなものでもいいわけじゃないですよね?

<u>ナレーショ</u>ン

そうなんです。

この大事な原水をしっかりと管理しているのが驚きの装置だったんです。

庭田:

原水を管理している装置が、これなんです

伊藤:

これは何ていう機械なんですか?

庭田:

これは「魚類監視装置」という機械になります。

伊藤:

この魚類監視装置って、もしかしてこれメダカ?

庭田:

そうです。メダカを使ってこの原水が安全かどうかというのを調べています。

伊藤:

そんなアナログ?!

庭田:

はい。原水に毒物が入っていた場合、このメダカが異常行動を起こします。 それを2台のカメラを使って監視しています。

伊藤:

このメダカちゃんが毎日頑張って私たちの水を守ってくれてるわけですやん。

庭田:

メダカさんが頑張ってくれているからこそ、我々も安全な水が飲めるというふうになっています。

伊藤:

メダカさん、ありがとうございます。庭田さんも。

庭田:

ありがとうございます。

ナレーション

飲み水の元となる大切な原水なので、きっちり管理されているんですね。 さて、着水井では原水に凝集剤などの水をキレイにする薬品が注入され、 次の混和池(こんわち)フロック形成池に水を送ります。

庭田:

ここは先ほどの着水井で薬品を入れたんですけど、その薬品をこの銀色のミキサーでかき混ぜてます。

伊藤:

なじませているんですね。

庭田:

それをやることでゴミ同士がくっついて、だんだん大きくすることができます。

ナレーション

凝集剤の働きでゴミ同士をくっつけるようフロッグ形成池ではゆっくりと 撹拌させて徐々に大きなゴミの塊に成長させているんです。

伊藤:

でもちょっと小さい粒になってます。こっちはちょっと粒が大きい。ここへいくと、もう"つぶつぶジュース"ぐらいになってますよ。こんなに違うんですか?

庭田:

この粒を大きくすることで、ゴミの重さがだんだん重くなっていくので次の工程でゴミを沈めるということが可能になるので、綺麗な水とゴミを分離させることができると。

伊藤:

くっついたやつがだんだん自然に重たくなるから沈んでいくんですね。

庭田:

そうです、そうです。

伊藤:

すごい!頭いいですね!

庭田:

ありがとうございます。

伊藤:

庭田さんがじゃないですよ!

ナレーション

第4の工程「沈殿池」は重たくなったゴミの塊を沈殿させて、 綺麗な上澄みの水を次の工程に送り出す場所です。 なんと深さ7mのストロークを使ってゴミの塊を沈殿させているんですよ。 上澄みの水の状態を確認してみました。

伊藤:

見てくださいこれ!全然違う。

庭田:

こちらが原水で、こちらが今すくった沈殿池の水になります。

伊藤:

もう飲めそうですけどね。

庭田:

まだ、まだ飲めないんですよ。

伊藤:

次の工程でキレイになる?

庭田:

次の工程が吹田市イチオシのポイントになっています。

伊藤:

ちょっとそれ知りたい!

伊藤:

さあ、ここがイチオシポイントということなんですけど。

庭田:

はい。ここが吹田市が誇る高度浄水処理を行なっている施設になります。 高度浄水処理というのはオゾン処理と活性炭処理の2つを組み合わせて 高度浄水処理というんですけど、オゾンの強い殺菌力で水中の微生物なんかを 殺菌して、その死骸を次の活性炭吸着池で活性炭に吸わせて、 キレイな水が次に行くという流れで水処理を行なっています。 昔の水はよく「塩素臭い」って言われてたんですけど、塩素の代わりになる オゾンを使うことで、塩素を入れる量を少なくできるので、今はあまり 「塩素臭い」って言われることが少なくなってきています。

ナレーション

そんな吹田市イチオシのオゾン処理の工程を、今回も特別に見せてもらいました。 伊藤さん、またしても施設の奥に潜入です。

伊藤:

ここに見えるんですか?

庭田:

ここがオゾンを処理している窓になります。

伊藤:

真っ暗な窓がありますけど、おお~!これがオゾン!? すごい強力な泡が下から出てきていますけど。

庭田:

水の中の有機物や微生物を分解殺菌しています。

伊藤:

まさしくここではオゾンが戦っているわけですね?

庭田:

そうです。

ナレーション

オゾンで殺菌された水は、次の活性炭吸着池で粒状の活性炭約2mの層を 底から通過し、さらにカビ臭などを取り除きます。その後、もう一度薬品で殺菌され、 より小さい交ざり物を取り除くために濾過されます。

伊藤:

ここが最終工程になるわけですね。

庭田:

そうです。ここが最終工程の急速ろ過池と呼ばれるところになります。 このろ過池には約80cmの砂の層が出来てまして、この穴をとおって出てきます。

伊藤:

この穴から出てきたやつはもう飲める?

庭田:

飲める水になります。

伊藤:

ちなみに1日にどのぐらいの水をここで作ってらっしゃるのですか?

庭田:

だいたい淀川の水で処理している量としては1日に3万立方メートル。

伊藤:

3万立方メートル?!

庭田:

小学校のプールでいうと大体100杯分になります。

伊藤:

100杯分ですか?! これはもう水を美味しく飲むことも大事ですが、水を大切に使うことも大事ですよね。

庭田:

そうですね。

伊藤:

ということで最後に一言キメを言いたいと思います。 これだけ一生懸命作った水、水は大切に!!

*	元気で	すか!市民のみなさん 1405 回 放送日6月1日~
	TIME	内容
		廣川: 先ほど飲んでいただいた吹田の水道水。 利き水テストで飲んでいただいたものですが、実は市役所で自由に汲んで 飲むことができるんです。
		田村: そうなんですか。へぇ~。
		廣川: こちら、給水機が市役所などにあるんですけど、 マイボトル用の給水機ということで、市の公共施設や市役所にこんなふうに…
		田村: いろんなところにあるんですね。
		廣川: はい、あるんです。
		田村: なるほど。ペットボトルを買うのをちょっと減らして、マイボトルでやりましょうと。そうしたら資源の節約にもなるし~。
		廣川: ゴミの削減にもなると。 せっかく吹田には美味しい水道水がありますから、お買い物の途中とか 「喉が渇いたな~」とか「マイボトルのお水全部飲んでしまったけど、 どうしようかな」って時に立ち寄っていただきたいですね。
		田村: 夏、暑すぎて危ないからね。マイボトル持っといて常に給水できるほうがいもんね。
		廣川: 梅雨の時期も知らず知らずのうちに脱水症状になってることありますからね。
		田村:

家で脱水症状になる人多いんですよね。

お元気ですか!市民のみなさん 1405回 放送日6月1日~

廣川:

そうなんですよね。

そういった意味でもこまめに水分補給していただきたいですよね。

田村:

マイボトルも可愛いのいっぱい売ってるからね。何個か買う方がいいかもね。そうしよう。

廣川:

ぜひ皆さん、マイボトルを持って吹田の美味しい水を味わってみてください。 以上、特集でした。

ワンポイント手話 「あなたが好きです。付き合ってください」 1 '15 TIME

内容

吹田で SDGs! #008 さくらや 吹田店

田村:

続いては、吹田でSDGs! (エスディージーズ)

(拍手 フライングタイトル)

廣川:

このコーナーは、企業や団体などが行っている SDGs の取り組みを紹介していくコーナーです。今回も、吹田市の企業の取り組みをキリン君が調べてくれました。どんな SDGs の取り組みでしょうか。

TIME	ウル・川氏のみなさん 1403 回 - 放送日 6 月 1 日 ~
IIME	
	キリン君: こんにちは!キリン君です。 さーくら咲いたら1年生~♪ そろそろ学校生活は慣れたかな? 今回は、皆さんが一度はお世話になった学生服についての取り組みを紹介するよ。
	ナレーション: 今回キリン君が向かったのは学生服ショップ「さくらや」。 店内には地域の幼稚園から高校までの制服がずらり。 その数なんと 2000 点以上!でも、それよりも驚きの事実があるんです。
	キリン君: え? このブレザー、3850円!? このセーラー服は3300円!? これって大丈夫なの?
	植田さん: もちろん大丈夫ですよ。
	ナレーション: 通常2万円ほどするこちらのブレザーが、なんと3850円! 他にもこちらのセーラー服は通常15000円のところ、なんと3300円! 幼稚園の服はなんと550円!
	キリン君: でもね、普通制服って2万円ぐらいだよね。どうしてこんなに安いんですか?
	植田さん: 「さくらや」は地域の使わなくなった制服を買い取り再生して販売する 「学生服のリユース専門店」なんです。
	ナレーション: 実は「さくらや」は11年前に全国で初めて中古の学生服リユースを始めた お店なんです。卒業で要らなくなった制服を買い取り、一点一点万全な状態に して格安販売。入学シーズンのみならず多くのお客さんに支持されています。
	キリン君: くんくん(匂いを嗅ぐ)本当だ!青春の香りがしない!まるで新品みたいだね。
	ナレーション: 制服以外にはこんな商品も。

TIME 内容

植田さん:

こちらには中学校の体操服、高校の体操服、体育館シューズと柔道着セットがあります。刺繍は全部外してありますので、次の方が使えるようになってます。 柔道着の名前の刺繍も全て外して、記名している分は全部消すかたちですね。 学校によるんですけど、1年通しては使わないみたいで授業でも2~3回ぐらい。 買われてる方が多いみたいで。

『制服で困っている子どもたちを一人でも少なくしたい』という思いで「さくらや」はスタートしています。制服は子どもの成長で、すぐ小さくなったり傷んだりしてしまいます。使用しなくなった制服を必要とされている方へバトンタッチするお手伝いをしています。経済的に困っている方に制服を格安で販売して、少しでもお役に立てればと思っています。

キリン君:

なるほど~!これはSDGs目標1番の「貧困をなくそう」と4番の「質の高い教育をみんなに」に関係してくることだね。

ナレーション:

「さくらや」は、制服の販売を通して地域をつなぐ取り組みも計画しています。

植田さん:

皆様から頂いたランドセルは、児童養護施設などに寄附する活動をしています。 買い取った制服の補修、クリーニング、体操服の刺繍取りなど 地域の裁縫上手なお婆ちゃんなどにお仕事を依頼するなど、 地域の中で制服をリユースしながら雇用を生むように取り組みたいです。

キリン君:

これはSDGs 目標 11番「住み続けられるまちづくりを」に関係することだね。

植田さん:

「さくらや」は制服を安く販売するだけでなく、学生服回収ボックスを 地元の企業や行政に設置し、貧困状態にある家庭や子どもたちへの支援に 繋げています。子育て中のお母さんや地域の人たちを繋ぐ居場所作りを 目指しています。一緒に SDGs に取り組んで頂ける企業、学校、行政を 募集していますので、よろしくお願いします。

キリン君:

「さくらや」の取り組みは、地域というコミュニティーを舞台にした 地域密着型の取り組みだったね。

今回はいろいろ教えていただき、ありがとうございました!

	7 が : 川氏のみなさん 1403 回 - 放送日 6 月 1 日~
TIME	内容
	田村:
	めっちゃ良いですね。
	廣川:
	良い取り組みですよね。
	及い取り組みてもみる。
	田村:
	めっちゃ良いわ。高いもん、制服。
	廣川:
	その割に思春期の子どもたちってすぐに大きくなってしまうから。
	m++ ·
	だから、ちょっとだけ着て着れなくなってしまったりとか
	最初にサイズ大きいやつを買ってダボダボで着て、途中から合わせていくって
	いう作戦取るけど、それをしなくていいってことやもんね。
	廣川:
	こまめに買い替えることもできそうですよね、これなら。
	こののに負い自えることもできてラですのは、これなり。
	m++ ·
	最初にピッタリのやつ買って、綺麗な状態で売って、次に安くで買って
	っていうのを繰り返せばいいわけですもんね。
	廣川:
	あと、名前をしっかり取ってくれるっていうのも…
	田村:
	いいですよね。また地域の方にお仕事を斡旋できるというのは、
	最高のリサイクルの循環が出来ますよね。
	例えば僕が行って買うこともできるんですか?
	廣川:
	それが、さくらやさんでは本当に必要な人にきちんと制服が渡るように
	購入時には学生証などの身分証明書が必要だということです。
	、トササン、いらにはナ上品/なこり/2 / J 品/り目/2 ど女/こし / リノここ く y 。
	m++ ·
	どんなに必要としてても買えないんですね。

廣川:

そうなんです。例えば「小道具で使いたい」とか、そういうことがあっても 買うことはできません。

田村:

「小道具で使いたい」なら真っ当ですけどね。

廣川

でもダメなんですよ。お子さんの分を学生証を持って買いに行くというのはもちろん大丈夫ですけど、それ以外の方は遠慮いただくと。

田村:

変な目的で買うためにあるもんじゃないということですね。

廣川:

そうです。必要な人に必要な分が届くようにね。

田村:

分かりました。失礼しました。

廣川:

以上、「吹田でSDGs」のコーナーでした。

お元気ですか! 市民のみなさん 1405 回 放送日 6 月 1 日~

映像	内容
	吹田市からのお知らせ(コロナ関連情報)
	<u><廣川 ナレーション> ※事前収録</u>
トリキリ①	依然として感染者数の多い状況が続いています。 引き続き、不要・不急の外出は控え、マスクの着用、 こまめな手洗いなど、感染対策をお願いします。
トリキリ②	新型コロナウイルスワクチンに関するお知らせです。 今年度中に65歳以上になる人を対象に 集団接種の予約受付を6月15日(火)午前9時から開始します。 市コールセンターにお電話いただくか、Webサイトで予約が可能です。 市コールセンターの電話番号は、フリーダイヤル 0120-210-750 受付時間は午前9時~午後8時、土曜・日曜・祝日も対応しています。 受付電話の拡充を図るとともに、Webサイトからの 予約割合を拡大するなどスムーズな受け付けに努めます。 市コールセンターでは、接種予約のほかに、 新型コロナウイルスワクチン接種に関するご相談も 受け付けています。
トリキリ③	かかりつけ医や地域の医療機関で接種を受ける 個別接種を希望される人は、各医療機関に直接お問い合わせください。 国が実施する自衛隊大阪大規模接種センターでも 接種を受けることができます。 詳しくはセンターのホームページをご確認ください。
トリキリ④	予約した日に行けなくなった場合や、集団接種、個別接種、また自衛隊大阪大規模接種センターともに重複して予約した人は、事前にキャンセルの連絡をお願いします。 キャンセル分の当日予約や当日接種はありません。 余剰分は接種従事者や、できるだけ早く接種する必要のある 職員に接種します。
	トリキリ②

お元気ですか! 市民のみなさん 1405 回 放送日6月1日~

TIME	か!市民のみなる	きん 1405 回 - 放送日 6 月 1 日~ 内容
24:00	トリキリ⑤	6月下旬に、次の人を対象に接種券をお送りします。
(03 '30")		① 60歳~64歳の人
		② 基礎疾患のある人と高齢者施設等従事者で事前に申請した人
		これら以外の人には、年齢で区分し、段階的に発送します。
		発送時期が決まりしだい、市報すいた、市ホームページやSNS、
		この番組などでお知らせします。
	トリキリ⑥	基礎疾患のある人と市外にある高齢者施設等従事者で
		早めの接種を希望する人は、事前申請をしてください。
		ともに 59 歳以下の人が対象で、60 歳以上の人の申請は不要です。 また、市内の高齢者施設等に従事する人は、
		旅設を通して届け出をいただくため、申請は不要です。
		市のホームページの「電子申込システム」から申請するか、
		出張所、市民センターで配布する所定の用紙を、
		保健センター新型コロナウイルスワクチン接種担当へ郵送してください。
		6月8日(火)必着です。
		詳しくは市のホームページをご確認ください。

お元気で	すか!市民のみなさん 1405 回 放送日6月1日~
TIME	内容
	田村: 続いては、市内で行われた出来事などをご紹介する「吹田のトピックス」です。 廣川:
	今回は新型コロナウイルスに関する話題です。
	<u>ナレーション(廣川)</u> 5月17日、吹田市内で新型コロナウイルスのワクチン接種がスタートしました。
	集団接種会場の千里市民センター2階大ホールでは、 消毒液の設置や換気など、感染対策をおこない接種が開始されました。
	始めに、受付で検温や予診票の確認がおこなわれ、 次に医師が予診票をチェックしながら問診し、 来場者の健康状態などを確認していました。
	予診が終わると、看護師がワクチンの接種を行っていきます。
	接種後は、接種済証を受け取ります。 そのあと15分以上待機し、体調が悪くならないか確認できれば、 新型コロナウイルスワクチンの接種は完了です。
	(インタビュー女性) 接種するまではすごく不安がありました。 でも全然痛くなくて、軽くサッと打っていただきまして、安心しております。
	(インタビュー男性) 取りあえず一区切りで、3週間後が待ち遠しいなと。 まぁ、マスクは当然外されへんけど。

お元気ですか! 市民のみなさん 1405 回 放送日6月1日~

TIME	内容
	田村: なるほど。
	廣川: 市内でも接種が始まりましたね。
	田村: そうですね。思ってるより簡単にサクサクいく感じですね。
	廣川: みなさんもホッとした表情してましたね。
	田村: 晴れやかで良いですね。だいぶん安心しますよね。
	廣川: ただ、ワクチンに関する詐欺っていうのも発生しているということですので みなさん充分ご注意ください。
	田村: 本当に気を付けてください。
	廣川: ワクチン接種は無料で行われますので、お金が必要ということは決して ありませんのでご注意ください。
	田村: 「接種済証」という言葉にもご注意ください。 噛みそう…、もう噛んでましたけど。さすがでしたね。接種済証。
	廣川: 以上「吹田のトピックス」でした。
	田村: というわけで今回の放送はここまでです。 それではまた次回お会いしましょう。 さようなら~